Orthographe 1



[image: Résultat de recherche d'images pour "les mystik's"]M devant M – P - B



Dans les sons en - an - in - on, j’écris M devant les lettres M – P – B.






DEVANT M
emmêler, emmener, immangeable


DEVANT P
impossible, lampe,
trompette,  tempête

DEVANT B
tambour, timbre, tomber, ensemble


IM – AM – EM - OM








[bookmark: _GoBack]

EXCEPTIONS
bonbon, bonbonne
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[image: Résultat de recherche d'images pour "les mystik's"]La lettre finale muette d’un mot


La lettre finale muette d’un mot est la dernière  lettre qu’on écrit mais qui ne s’entend pas : le front, le plomb, un marchand,…





Je le mets au FÉMININ.
groS  groSSE
petiT  petiTE


Je cherche un mot de la MÊME FAMILLE.
outiL  outiLLAGE
galoP  galoPER
……





Pour trouver la lettre finale muette d’un mot











Je retiens le mot par cœur, car il est invariable.
toujourS
puiS
avanT
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[image: Résultat de recherche d'images pour "les mystik's"]Le son [S]

E

Le plus souvent, le son [s] s’écrit simplement S (ex : une institutrice).

                 [image: P3_synt_ortho01]Entre 2 voyelles, je dois écrire SS (ex : la classe).
[image: P3_synt_ortho02]



[image: P3_synt_ortho03]

Devant E, I et Y le C se prononce [s] (ex : un cycliste).




[image: P3_synt_ortho05]

J’écris une cédille sous le C devant les lettres a – o – u (ex : ça)


[image: P3_synt_ortho04]

[image: P3_synt_ortho04]

                                                                                                               J’écris parfois SC devant le I et E (ex : la piscine).
[image: ]
Devant le I, le T se prononce parfois [s] (ex : une potion).






SC
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[image: Résultat de recherche d'images pour "les mystik's"]S ou SS


Quand j’entends s ENTRE DEUX VOYELLES, j’écris « ss ».
Dans les autres cas, j’écris « s ».





[image: http://www.coloriage-dessin.com/coloriage_img/coloriage-poisson-1260796898.gif]        i et o sont des voyelles       [image: http://m.thumbs.canstockphoto.com/canstock15559118.jpg]                                                     du poiSon
    S = Z
un poiSSon


[image: http://www.greluche.info/coloriage/metiers/facteur.gif]un poStier    o est une voyelle, mais pas le t


   
[image: Résultat de recherche d'images pour "les mystik's"]C ou  Ç


Devant le I et le E, le « c » se prononce s : 
un citron, une cerise
Devant le A, le O et le U, on doit mettre une cédille : 
le français, le reçu, le garçon








 [image: http://coloriage.estaticos.net/dessins/peindre/201119/65547bfb2bbc4def4a0473b74513e870.png]                                                              [image: http://coloriage-1.com/galerie/cerise/1.jpg][image: http://www.greluche.info/coloriage/maison/maison-et-coeurs.gif]
des CErises
un CItron

[image: http://www.greluche.info/coloriage/Simpsons/krusty-le-clown-decu.gif]

un glaÇOn
[image: http://a21.idata.over-blog.com/2/44/91/91/glacon.gif]
être déÇU
une faÇAde
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[image: Résultat de recherche d'images pour "les mystik's"]Le pluriel des noms
 Les mots en –al se 
   transforment en –aux :
le bocal  les bocaux

 SAUF sept noms qui    
   prennent « s » :
les bals, les régals, les chacals, les cals, les carnavals, les festivals, les récitals
En général, pour accorder un nom au PLURIEL, 
 souvent, on ajoute S 
un ami   des amis
 les noms qui se terminent au singulier par S, X ou Z, ne changent pas :
   une souris    des souris
   une croix     des croix
   un nez        des nez


















Sept noms en –ou prennent « x » :
Viens mon chou sur mes genoux, avec tes bijoux et tes joujoux; on va jeter des cailloux sur ces hiboux plein de poux.
Les autres prennent « s » : les bisous  [image: ],
                                 les clous  [image: ], …










Les noms en –eau, -au, -eu prennent « x » :
 le vermisseau        les vermisseaux
SAUF quatre noms qui prennent « s » :
les pneus       les bleus    les sarraus     les landaus


                     






[image: http://i2.cdscdn.com/pdt2/4/9/5/1/700x700/bri7070398088495/rw/poussette-landau-poupee-prune.jpg]
[image: http://www.basse-meuse.be/uploads/media/Agenda_1_tri_2011/Tchantches.gif]
[image: ]
[image: http://static4.allopneus.com/images/conseil_tech/pneu_symetrique_1.jpg]
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[image: Résultat de recherche d'images pour "les mystik's"]Le féminin des noms


En général, pour accorder un nom au FEMININ, 
 souvent, on ajoute E (un ami   une amie)
 parfois, on double la consonne finale 
   un chat      une chatte
   un chien     une chienne
   








[image: Résultat de recherche d'images pour "dessin chatte"]






Les noms terminés par EUR deviennent EUSE
le coiffeur    la coiffeuse
Les noms terminés par TEUR deviennent TRICE
le directeur    la directrice
SAUF le chanteur    la chanteuse 



[image: Résultat de recherche d'images pour "dessin chanteuse micro"]






[image: Résultat de recherche d'images pour "dessin boulangère"]
Les noms terminés par ER deviennent ÈRE
le boulanger    la boulangère




Les noms terminés par E ne changent pas
un artiste      une artiste
un acrobate    une acrobate
un libraire      une libraire
Certains noms changent complètement
un coq    une poule




[image: Résultat de recherche d'images pour "dessin acrobate"]
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[image: Résultat de recherche d'images pour "les mystik's"]Les accents


L’accent AIGU É qui permet de prononcer [é] comme dans éléphant. 
[image: http://coloriage.estaticos.net/dessins/peindre/2011001/078915294153b12de0ca57e089e5d49c.png]                  La fusée monte. [image: ] [image: Résultat de recherche d'images pour "les accents"]









L’accent CIRCONFLEXE Ê qui permet de prononcer [è] comme dans guêpe.
[image: http://thumbs.dreamstime.com/x/gu%C3%AApe-clip-art-de-vecteur-3279393.jpg]                                  Il a un chapeau sur la tête.[image: Image associée]










L’accent GRAVE È qui permet de prononcer [è] comme dans chèvre.
[image: http://coloriage.estaticos.net/dessins/peindre/201134/59a35e12d94966e3e43b7ad654dc66c3.png]                          La flèche descend.[image: ]
 On le trouve chaque fois que le son [è] termine une syllabe :
chè/vre  -  bar/riè/re  …
 Sauf s’il y a un S muet : après – progrès - très…
 Si le son [è] ne termine pas la syllabe, on ne met pas d’accent !
une pel/le  -  pres/que  -  cer/cle  -  jou/et  …
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[image: Résultat de recherche d'images pour "les mystik's"]son - sont


  [image: ]                  [image: ]    
     C'est son chien.                                           Ils sont heureux.                      
       C'est le sien.                                               Ils étaient heureux.
Je peux remplacer  « son » par le.               « sont » vient du verbe être.
SON = mon
SONT = étaient

[image: Résultat de recherche d'images pour "déterminant rseeg"]                                                                                         [image: Résultat de recherche d'images pour "bonhommes retz"]

[image: Résultat de recherche d'images pour "les mystik's"]et - est


[image: http://static.hugolescargot.com/main/albums_images/732.gif]      [image: https://www.buzz2000.com/coloriage/chien/coloriage-chien-11331.gif]                   [image: http://www2.mes-coloriages-preferes.biz/colorino/Images/Large/Personnages-feeriques-Lutin-83915.png]    et

un chat      et        un chien                             Le lutin est petit.
un chat   et aussi  un chien 			   Le lutin était petit.  
« et » est un petit mot qui relie.               « est » est le verbe être.
                                                                      [image: https://pixabay.com/static/uploads/photo/2013/07/12/13/22/warning-146916_960_720.png] Tu es petit.ET = 
et aussi

 EST = 
était

[image: ]                                             [image: Résultat de recherche d'images pour "bonhommes retz"]    
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[image: Résultat de recherche d'images pour "les mystik's"]a - à


              [image: http://www.kewl.fr/img/coloriage-football-243.gif]                             [image: ]
    Louis a le ballon.                                      Louis va à l’école.
   Louis avait le ballon.                         Je ne peux pas remplacer par avait.
   C’est le verbe avoir.                                  C’est un mot-lien.
À  
avait

[image: Résultat de recherche d'images pour "bonhommes retz"]                                  [image: ]A = 
avait



[image: Résultat de recherche d'images pour "les mystik's"]ou - où

[image: ]

	ou
C’est un mot qui indique le choix.
On peut le remplacer par
« ou bien ».
[image: ]

Veux-tu de la compote ou des légumes ?
	où
      C’est un mot qui exprime le lieu.
On peut le remplacer par 
[image: H:\AZIMUTS\Redaction\illustrations\Azimuts 3\AZIMUTB-HD\PARCOURS14\P94B.tif]« à quel endroit ».


Je sais où elle habite.
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[image: Résultat de recherche d'images pour "les mystik's"]La lettre G


gy = jy
gymnastique...



ge = je
genou – gentil ...

gi = ji
bougie – gitan...


g = j





geo - gea
pigeon – orangeade...







__________________________________________________________________________________
g
grand – gourde – gamin...





gue
guêpe – bague...
gui
guide – guitare...

g = g
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[image: Résultat de recherche d'images pour "les mystik's"]Le féminin des adjectifs

J’ajoute – E et je double la consonne
ancien  ancienne
léger  légère


 - IF devient -IVE
actif  active
Je ne change rien.
serviable  serviable
Je change tout.
beau  belle
- TEUR devient -TRICE
protecteur  protectrice
- EUX - EUR devient -EUSE
heureux  heureuse
rieur  rieuse
- ER devient -ÈRE
léger  légère
J’ajoute – E
grand  grande









Le féminin des adjectifs
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[image: Résultat de recherche d'images pour "les mystik's"]Le pluriel des adjectifs



J’ajoute X.
des beaux enfants
J’ajoute S.
des grands enfants






Le pluriel des adjectifs









Je transforme « AL » en « AUX».

un sport national
des sports nationaux

Je ne change rien.

un homme heureux
des hommes heureux
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